

servicio de vigilancia en la costa Sur de Suecia.

Lord Kitchener á Oriente

Lord Kitchener, antes de salir de París, conferenció con el general Joffre, con el ministro de la Guerra, general Gallieni y con el presidente del ministerio francés M. Briand.

Según los periódicos franceses, lord Kitchener que llegó á un completo acuerdo con el gobierno francés, visitará los Dardanelos, Egipto y Grecia.

Política griega

El gabinete griego ha sido reconstituido bajo la presidencia de Skouloudis, el que declaró que mantendrá la política de neutral amistad hacia la Cuádruple Alianza.

En el frente oriental

El último comunicado de Petrogrado dice que nuestros aliados atacaron al enemigo con éxito en la región de Riga, cerca de la población de Olac, al Sudoeste de Riga.

La toma de Nisch

El viernes por la tarde quedó libre el camino de Nisch. La artillería serbia se había retirado de Medosevac y una división búlgara entró en la ciudad enarbolando la bandera búlgara en los edificios públicos.

Los franceses en Serbia

En el Sur continúan los franceses en su avance al Nordeste de Strumitza, ocupando la población de Kajali y las de Memisli y Doroluba.

Crónica telegráfica de provincias

Día 8, de 8 á 12 noche.

Tarragona

Mañana se reunirá la comisión provincial de Monumentos. Después de permanecer una temporada en sus posesiones de La Pineda ha regresado hoy á Barcelona el senador señor Balcells.

San Sebastián

Se ha efectuado la proclamación de candidatos, sin novedad, en la capital y en la provincia. En San Sebastián se presentan á luchar ocho republicanos, seis monárquicos y cuatro nacionalistas.

Vigo

Hoy juraron la bandera en la Explanada del cuartel de San Sebastián los reclutas de instrucción del reemplazo de 1912, pertenecientes al primer batallón del regimiento de Murcia.

Castellón

Según datos recibidos en el gobierno civil los concejales elegidos por el artículo 29 son 110 liberales, 106 conservadores, cinco republicanos, ocho jaimistas, cuatro mauristas, ocho independientes y dos reformistas.

Zaragoza

La comisión municipal que tiene á su cargo el teatro Principal, en vista de los frecuentes incendios de teatros, quiere escarmentar en cabeza ajena y toma medidas para evitar un siniestro.

Alicante

En el salón de actos del Ayuntamiento dará una conferencia el Padre Sarmiento sobre la cuestión social. Esta mañana han jurado la bandera en la Explanada existente ante el cuartel de la Princesa Mercedes los reclutas incorporados en las filas del cupo de instrucción de 1912.

Ayer, ante la Junta municipal del Censo electoral, se proclamaron los siguientes candidatos para las elecciones que deben celebrarse el próximo domingo.

Sabadell

Distrito primero. — Don Domingo Saló Salas, don Juan Moragas Muñoz, don Jaime Brullet Davi, don Antonio Rubies Portella, don Valentín Enrich Borrell.

Tortosa

Ayer, en las Casas Consistoriales, se procedió á la proclamación de candidatos para concejales. Los republicanos van al copo en los cuatro primeros distritos, dejando sólo un lugar en el quinto para las minorías.

Vitoria

Se ha publicado el manifiesto local de las derechas. Dice que abstrayéndose de miras políticas é intereses particulares se ha llegado á la coalición de todas las derechas para reñir franca lucha con los enemigos del orden y de la religión.

Bilbao

En Bermeo, prosigue la agitación con motivo del disgusto reinante entre los fogoneros autorizados de maquinistas para buques menores de treinta caballos de fuerza, porque los patronos no aceptan las condiciones que quieren imponerles los huelguistas.

Valladolid

Se ha reunido el Consejo de la Federación Regional de Castilla la Vieja, acudiendo representantes de toda Castilla. Se recibieron muchas y valiosas adhesiones. Se trata de la campaña iniciada por la Cámara de Comercio de Zaragoza contra las zonas neutrales.

Madrid

Ayer, en el salón de actos de las Casas Consistoriales, fueron proclamados los candidatos para concejales, bajo la presidencia de don Miguel Rovira, distribuidos entre los cinco distritos en que está dividida la ciudad.

Palma

Esta mañana, durante la sesión del Ayuntamiento, devolvió la visita el nuevo gobernador, don Javier Millán, quien pronunció un breve discurso, al que contestó el alcalde.

Gerona

La última semana la sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorros verificó las siguientes operaciones: Cobros, 28.779'75 pesetas; pagos, 35.389'46. Libretas nuevas, 12.

Barcelona

La guardia civil ha detenido á Caspar Dolcet y Fraguas, de 48 años de edad, natural de Alcarraz, uno de los presuntos autores del robo de una caldera efectuado hace pocos días en un molino harinero situado en el término de R. selló. Quedó á disposición de la autoridad judicial.

Reus

Ayer se verificó, sin incidentes, el acto de proclamación de candidatos para las próximas elecciones, habiendo sido elegidos concejales por el artículo 29, para el distrito tercero, don Ramón Salvat Siré y don Luis Rojo Segarra.

Valencia

El miércoles llegará el señor Ortuño para inaugurar las obras de la Casa de Correos y Telégrafos Regresará á Madrid el jueves por la noche. Serán obsequiado con tres banquetes: uno por el Ayuntamiento, otro por el personal de Correos y el tercero por el partido conservador.

Lérida

La guardia civil ha detenido á Caspar Dolcet y Fraguas, de 48 años de edad, natural de Alcarraz, uno de los presuntos autores del robo de una caldera efectuado hace pocos días en un molino harinero situado en el término de R. selló. Quedó á disposición de la autoridad judicial.

Vitoria

Se han vuelto á reanudar en el Ateneo las clases de enseñanza para los soldados de la guarnición de esta villa, que en cursos anteriores habían funcionado con buenos resultados.

Bilbao

En Bermeo, prosigue la agitación con motivo del disgusto reinante entre los fogoneros autorizados de maquinistas para buques menores de treinta caballos de fuerza, porque los patronos no aceptan las condiciones que quieren imponerles los huelguistas.

Vitoria

Se ha publicado el manifiesto local de las derechas. Dice que abstrayéndose de miras políticas é intereses particulares se ha llegado á la coalición de todas las derechas para reñir franca lucha con los enemigos del orden y de la religión.

Bilbao

En Bermeo, prosigue la agitación con motivo del disgusto reinante entre los fogoneros autorizados de maquinistas para buques menores de treinta caballos de fuerza, porque los patronos no aceptan las condiciones que quieren imponerles los huelguistas.

Valladolid

Se ha reunido el Consejo de la Federación Regional de Castilla la Vieja, acudiendo representantes de toda Castilla. Se recibieron muchas y valiosas adhesiones. Se trata de la campaña iniciada por la Cámara de Comercio de Zaragoza contra las zonas neutrales.

Madrid

Ayer, en el salón de actos de las Casas Consistoriales, fueron proclamados los candidatos para concejales, bajo la presidencia de don Miguel Rovira, distribuidos entre los cinco distritos en que está dividida la ciudad.

Palma

Esta mañana, durante la sesión del Ayuntamiento, devolvió la visita el nuevo gobernador, don Javier Millán, quien pronunció un breve discurso, al que contestó el alcalde.

Gerona

La última semana la sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorros verificó las siguientes operaciones: Cobros, 28.779'75 pesetas; pagos, 35.389'46. Libretas nuevas, 12.

Barcelona

La guardia civil ha detenido á Caspar Dolcet y Fraguas, de 48 años de edad, natural de Alcarraz, uno de los presuntos autores del robo de una caldera efectuado hace pocos días en un molino harinero situado en el término de R. selló. Quedó á disposición de la autoridad judicial.

Reus

Ayer se verificó, sin incidentes, el acto de proclamación de candidatos para las próximas elecciones, habiendo sido elegidos concejales por el artículo 29, para el distrito tercero, don Ramón Salvat Siré y don Luis Rojo Segarra.

Valencia

El miércoles llegará el señor Ortuño para inaugurar las obras de la Casa de Correos y Telégrafos Regresará á Madrid el jueves por la noche. Serán obsequiado con tres banquetes: uno por el Ayuntamiento, otro por el personal de Correos y el tercero por el partido conservador.

cuyo acto tendrá efecto, seguramente, el día 27 del actual.

—El domingo próximo se verificará en el campo de juego del Club Deportivo Reusense un partido de fútbol entre el equipo reserva de este Club y el segundo del Gimnástico Tarracense.

—Se ha perpetrado un robo en la «masía» llamada de López, del término de Vilòls, en ausencia del colono José Junosa, habiéndose apoderado los ladrones de la suma de 14 pesetas, un reloj y un tapabocas.

—Ha obtenido el título de ingeniero industrial, después de brillantes ejercicios, el aprovechado joven de esta ciudad don Pedro Sunyer Bassetas.

—La Junta del grupo esperantista «Nova Semo» está haciendo los preparativos, con toda actividad, para el Congreso Regional que debe celebrarse próximamente en esta ciudad.

—El mercado semanal, verificado hoy, se ha visto extraordinariamente concurrido de forasteros, habiéndose verificado numerosas transacciones en artículos al detall y en frutos del país.

Villanueva y Geltrú

Se han vuelto á reanudar en el Ateneo las clases de enseñanza para los soldados de la guarnición de esta villa, que en cursos anteriores habían funcionado con buenos resultados.

—Se encuentra gravemente enfermo en el Santo Hospital de esta villa nuestro querido amigo don Sérvulo Solá y Marsal.

—Llamamos la atención de las diferentes empresas de los teatros de esta villa, por el inconveniente de que durante la temperatura de invierno no se instale una guarderapia para comodidad de los concurrentes.—El corresponsal.

Valencia

El miércoles llegará el señor Ortuño para inaugurar las obras de la Casa de Correos y Telégrafos Regresará á Madrid el jueves por la noche. Serán obsequiado con tres banquetes: uno por el Ayuntamiento, otro por el personal de Correos y el tercero por el partido conservador.

—La comisión de ferroviarios de Madrid ha sido obsequiada con una gira al puerto. Mañana regresará á la corte.

—Cada día está más animado el puerto. El embarque de cajas de naranja sigue sin interrupción. El embarque de cebolla ha disminuido, debido á la baja de precios de los mercados ingleses.

—El gobernador civil ha clausurado el Salón Kursal.

—En el campamento de Paterna se ha celebrado la jura de la bandera con gran brillantez.—Llorente.

Murcia

A las nueve de la mañana, ha ocurrido una sensible desgracia en el mercado en construcción de la calle de la Rambla. Un ruido ensordecedor puso en conmoción á los vecinos próximos á un edificio cuyo andamiaje estaba colocado hacía un año aproximadamente. Subieron una cubierta de hierro y á pesar del enorme peso al dar por terminada la operación, subieron al andamiaje seis albañiles, prosiguiendo la faena emprendida durante la última semana.

—Ha fallecido de repente el cabo de serenos Angel Martínez Cano.

—Ha llegado el marqués de Torre Pacheco.

—Ha salido para Barcelona con el objeto de que actúe en el teatro Romea la compañía Segis Barba y el empresario de dicho teatro don Anselmo Lorencio.

—Ha regresado de San Martín de Valdeiglesias el joven abogado don Francisco Soriano y Carpena.—Paredes.

Otros telegramas

El señor Dato

El presidente del Consejo despachó, como de costumbre, con el Rey, así como los ministros de Estado y Gracia y Justicia, que era á quienes correspondía.

Después del presidente, en su despacho oficial, manifestó que le había visitado una comisión de elementos de Navarra para pedirle la pronta construcción del ferrocarril vasconavarro.

También recibió el señor Dato á una comisión de la Cámara de Comercio de Bilbao, que solicita el establecimiento de depósitos comerciales.

El señor Dato, además de dar estas noticias, dijo que el Rey saldría esta noche para Santa Cruz de Mudela, con objeto de asistir á la cacería allí organizada.

Manifestó también, que el gobierno jamás había pensado en el aplazamiento de la lectura de los presupuestos, cosa que tendría lugar hoy.

Afirmó que las noticias de Marruecos no acusaban novedad.

Confirmando la noticia del hundimiento del transporte japonés. El general Jordana ha remitido al presidente el texto de un telegrama que le dirigió el comandante general de Melilla, que dice así:

«En la madrugada del día 5 arribó á Alhucemas un bote con tripulantes del vapor japonés Iusukulumaro, de 3.000 toneladas, que navegaba de Gibraltar á Salónica y fué torpedeado á 30 millas de Alborán.»

Por último, el señor Dato censuró el sueldo de la Correspondencia de España, relativo al supuesto deseo del gobierno y de las oposiciones, de cerrar el Parlamento á causa de las circunstancias creadas por la guerra europea.

Dijo el señor Dato que el gobierno no ha pensado jamás en semejante cosa, y que desarrollará en el Parlamento la labor que se ha propuesto.

Militares en el Congreso

Hoy se vieron en el Congreso bastantes militares, que fueron á escuchar la lectura de las reformas militares.

Obsequio

El presidente del Congreso obsequió esta tarde, á última hora, con un lunch, por su reelección, á los periodistas que hacen transformación en la Cámara popular.

Para los supervivientes de Africa

El señor Gómez Chais ha solicitado que se reproduzca, en la actual legislatura, el proyecto de ley concediendo pensión á los supervivientes de la guerra de Africa.